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в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
26 февраля Ветер южный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек.,
без осадков, местами туман, 
гололедица.

27 февраля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек., 
порывы до 13-18 м/сек.,
без осадков, местами туман, 
гололедица.

Ветер южный, 3-8 м/сек.,
 с усилением до 11-16 м/сек.,

снег, мокрый снег, гололедица.
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ИТОГОВАЯ ПРЕСС‐КОНФЕРЕНЦИЯ
«Емеля – не наш герой»

Хочешь быть сильным –
ешь алтайский мёд!

Неблагоприятный день и часы в марте: 
2 (12-15).

Стабильная поддержка 
В ходе Красноярского экономического форума отмечена 

лидирующая роль Алтайского края в сфере пригородных 
железнодорожных перевозок в Сибири.

Об этом заявил заместитель председателя Правительства 
России Аркадий Дворкович, который провел заседание Пра-
вительственной комиссии по транспорту.  Алтайский край на 
заседании  представлял губернатор Александр Карлин.

Министерство транспорта и «РЖД» проводили адресную 
работу с регионами по вопросам организации пригородных 
пассажирских перевозок и компенсации выпадающих доходов, 
возникающих в результате их государственного регулирования. 
Суммарный объем федеральной поддержки составил поряд-
ка 42 млрд рублей, что является беспрецедентным уровнем 
господдержки пригородных перевозок. На 2016 год объем 
сохранен на прежнем уровне. 

Заместитель председателя Правительства России Аркадий 
Дворкович в своем выступлении отметил, что Алтайский край 
занимает лидирующие позиции в Сибири в сфере организации 
пригородных железнодорожных перевозок. Развитие этой от-
расли стало возможным благодаря ее стабильной поддержке 
из бюджета региона.

Соб. инф.

 Знатоки деловой России
В понедельник, 29 февраля, в Алтайском крае состоится 

региональный этап второй Всероссийской олимпиады 
по истории российского предпринимательства среди 
студентов и аспирантов.

Мероприятие организовано региональным отделением Обще-
российской общественной организации «Деловая Россия» при 
поддержке администрации Алтайского края и в партнерстве 
с учреждениями высшего профессионального образования, 
информируют в управлении Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры.

Задания регионального этапа олимпиады будут состоять из 
нескольких блоков: тестовые задания и вопросы по формиро-
ванию предпринимательства в России и благотворительной 
деятельности предпринимателей в XVIII – начале XX века, 
знание терминов, определение имен предпринимателей и 
меценатов по фотографиям, написание сочинения-эссе на 
заданную тему.

Участники регионального этапа, занявшие первое, второе и 
третье места, будут награждены ценными призами. Победитель 
регионального этапа получит право представлять Алтайский 
край на Всероссийском этапе олимпиады, который пройдет в 
марте 2016 года на базе исторического факультета Московского 
государственного университета имени Михаила Ломоносова.

Чтобы стать участником регионального этапа олимпиады, 
необходимо заполнить регистрационную форму и направить 
ее до 25 февраля 2016 года на адрес электронной почты управ-
ления Алтайского края по развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры: mvk501@yandex.ru. При регистрации 
необходимо предъявить один из действующих документов: 
студенческий билет, зачетную книжку, удостоверение аспи-
ранта (в электронном виде).

О времени и месте проведения регионального этапа сообщат 
дополнительно.

Лариса ХИЩЕНКО

Грамотная среда
Вчера, 24 февраля, в Алтайском государственном уни-

верситете стартовали бесплатные курсы грамотности 
«Русский по средам».

Занятия проходят в 18.30 в корпусе на ул. Димитрова, 66 и 
разработаны в первую очередь для тех, кто желает в апреле 
этого года написать «Тотальный диктант». Прийти может 
любой желающий - от школьника до пенсионера.

Каждую среду преподаватели вузов Барнаула будут про-
водить лекции по основным разделам грамматики русского 
языка. Первую лекцию по темам «Правописание гласных в 
корне» и «Знаки препинания в простом предложении» провела 
кандидат филологических наук, доцент кафедры общего и 
русского языкознания Алтайского государственного педаго-
гического университета Татьяна Киркинская.

Наталья СОХАРЕВА

«Прямая линия»
26 февраля на «прямой линии» с читателями газеты 

«Алтайская правда» – директор УФПС Алтайского края – 
филиала ФГУП «Почта России» Александр Александрович 
Вервицкий. Он ответит на ваши вопросы о работе почты 
по тел. 63-00-65 с 10 до 11 часов.

23 февраля, в День за-
щитника Отечества, 
в Барнауле в ДК «Сиб-
энергомаш» откры-
лась выставка-про-
дажа меда.

Пасечники шутят: не слу-
чайно выставка открылась в 
такой день, ведь пчелы – это 
тоже целая армия, которая 
стоит на страже нашего здо-
ровья. А если серьезно, то в 
конце зимы мед нужно есть 
и мужчинам, и женщинам – 
он повышает иммунитет и 
придает сил.

На ярмарке пасечники из 
разных районов края пред-
ставили свой сладкий товар. 
На вопрос: «Какой у вас мед 
самый вкусный?» – Ксения 
Коровина из Новичихин-
ского района с гордостью 
отвечает: «Дягилевый! Это 
подтверждает диплом I сте-
пени, полученный на кон-
курсе «Народное признание».

В августе на выставке 
«Медовый спас» покупатели 
пробовали мед и голосовали 
за самый вкусный – новичи-
хинский дягилевый мед стал 
фаворитом.

Ксения добавляет:
– Теперь стараемся держать 

марку. У нас с мужем пасека 
уже много лет. Всего собираем 

около семи видов меда. Но дя-
гилевый стал нашей визитной 
карточкой. Он полезен при 
сердечных болезнях, способ-
ствует повышению гемогло-
бина, хорошо успокаивает 
нервную систему.

Продавцы советуют весной 
есть мед каждый день хотя 
бы по чайной ложечке.

«Весной укрепляет иммуни-
тет мед-разнотравье. Его лучше 
по утрам со стаканом простой 

воды употреблять. Если подсту-
пила простуда, верное средство 
– мед с прополисом и пергой», 
– советуют медовики.

Наталья СОХАРЕВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

КРАТКО

Покупатели выбирают мед на свой вкус. Но больше всего покупают мед-разнотравье.

Ежегодная  большая 
пресс-конференция губер-
натора Алтайского края 
Александра Карлина по уже 
сложившейся традиции про-
водится сразу после сессии 
АКЗС, на которой глава ре-
гиона представляет доклад 
о социально-экономическом 
развитии края за прошед-
ший год. На этот раз обще-
ние с прессой продолжалось 
более часа, в пресс-конферен-
ции приняли участие более 
80 журналистов, которые 
успели задать около 20 во-
просов.О    

– Александр Богданович, для 
Белокурихи очень важно, что в 
ближайшее время в городе бу-
дет создан НИИ курортологии 
и природных ресурсов. Какие ос-
новные задачи ставятся перед 
этим учреждением?

– Прошу рассматривать решение о 
создании НИИ курортологии и при-
родных ресурсов как важное и зна-
чимое событие для всего Алтайского 
края. Он будет заниматься изучением 
природных бальнеологических ре-
сурсов и технологий курортного дела. 
И это касается не только Белокурихи 
и «Белокурихи-2», а всего нашего края. 
Речь идет о том, чтобы подвергнуть 
профессиональному исследованию 
и изучению ресурсы северо-запада 

и юго-запада нашего региона. Это 
Завьяловский, Романовский, Славго-
родский, Змеиногорский и Третья-
ковский районы, Яровое.

У этих территорий серьезный 
потенциал, уже есть интерес у ин-
весторов, в частности, по Завьялов-
скому району и Яровому. Сегодня 
нам нужно этот процесс научно и 
методологически сопроводить. В 
курортном деле многое меняется. 
Сегодня конкурентное преимуще-
ство Белокурихи заключается в том, 
что там сохранены советские класси-
ческие оздоровительные технологии 
и добавлены новые.О    

– Какие перспективы у промыш-
ленности и сельского хозяйства 
региона в 2016 году?
– Мы надеемся, что сохраним 

устойчивое развитие в промыш-
ленности. По сельскому хозяйству 
прошлый год был не самым идеаль-
ным с точки зрения погодно-клима-
тических факторов, но он не был ката-
строфичным. При сохранении такого 
объема господдержки, на которую мы 
рассчитываем, ситуацию удержим. 
Что касается промышленности, то на 
правительственном уровне принят 
ряд важных решений по отрасли ваго-
ностроения. В ноябре поручение дал 
президент России Владимир Путин. 
Надеемся, что «Алтайвагон» получит 
необходимые заказы и будет обеспе-
чена производственная программа. 
По ряду других направлений мы 
имеем уверенность, что предприя-

тия оборонно-промышленного ком-
плекса сохранят позитивные темпы 
производства. А если по сельскому 
хозяйству все нормально, то будет 
обеспечена и пищевая промышлен-
ность. Конечно же, есть предприятия 
и отрасли, более глубоко интегриро-
ванные во внешнеэкономические 

связи, зависящие от конъюнктуры 
на рынке, в том числе и курса валют. 
Здесь могут складываться ситуации 
не совсем благоприятные. Так или 
иначе, мы не допустим сокращения 
объемов производства и валового ре-
гионального продукта.

– Какие формы бюджетной под-
держки будут организованы для 
летнего отдыха детей?

– Все, что адресовано семьям с 
детьми, будет сохранено в объемах 
предшествующего периода. Это ка-
сается в том числе летнего загород-
ного отдыха и оздоровления детей. 
К сожалению, мы сегодня отмечаем, 
что в ряде случаев работодатели со-
кращают свою социально полезную 
деятельность, ссылаясь на кризис. 
Нередко к этому прибегают те, кого 
он никак не коснулся. И очень часто 
получается так, что социально от-
ветственными остаются те, кто дей-
ствительно испытывает сложности. 
Ситуация – с точностью до наоборот. 

Сегодня у нас уникальная ситуация, 
когда, к примеру, не только отрасль 
сельского хозяйства в целом, но и все 
ее подотрасли рентабельны. Такого не 
было много лет. Средняя заработная 
плата в Алтайском крае в прошлом 
году составила 20 тысяч 82 рубля. Еще 
раз хотел бы успокоить, что формы 

оздоровления и поддержки семей с 
детьми сокращать не будем.О  -

– Александр Богданович, в апре-
ле прошлого года вы встре-
чались с главой «Газпрома» 
Алексеем Миллером. Речь шла 
о начале строительства га-
зопровода на Ребриху. Первый 
транш поступил. Подтвердил 
ли «Газпром» выделение следу-
ющего в 2016 году?
– Мы сегодня согласуем с большим 

«Газпромом» график синхронизации 
работ, рассчитанный до 2020 года. 
«Газпром» берет обязательство про-
должать газификацию территории 
нашего края, более того, намерен бо-
лее интенсивно работать на нашей 
территории. До 2020 года «Газпром» 
планирует инвестировать в газовую 
инфраструктуру Алтайского края 4 
млрд 800 млн рублей. Мы не плани-

руем сокращать инвестиции из реги-
онального бюджета. Среднегодовой 
объем за последние несколько лет 
у нас составляет не менее 0,5 млрд 
рублей. То есть общий объем инве-
стиций в газификацию края составит 
6,8 млрд рублей. Это очень хороший 
гарантированный ресурс. Плюс мы 
на газификацию получаем средства 
по федеральной целевой программе 
«Устойчивое развитие сельских тер-
риторий».

До 2020 года в планы газификации 
включены территории Ребрихинско-
го, Шелаболихинского, Кытмановско-
го и Целинного районов. В Ребрихе 
работы будут начаты уже в этом году 
с началом сезона. В инвестиционной 
программе «Газпрома» предусмотре-
ны лимиты в объеме 1 млрд 100 млн 
рублей. Уже завезена газораспредели-
тельная станция, которая согласно 
проекту будет установлена в Ребрихе. 
Ее стоимость превышает 200 млн ру-
блей. А в целом проект строительства 
газопровода с ГРС до Ребрихи будет 
стоить около 1,8 млрд рублей. Сдача 
объекта запланирована на 2017 год.

– Вопрос из Топчихинского райо-
на. У нас прорабатывается во-
прос о строительстве на базе 
одного из сельхозпредприятий 
мини-завода по переработке 
молока. Предполагается, что 
завод будет обеспечивать сво-
ей продукцией дошкольные и 
школьные учреждения района. 
Каковы его перспективы, под-
держит ли администрация края 
такую инициативу финансово?

(Окончание на 2 стр.)
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Ксения Коровина из Новичихинского района презентует мед.

Как стать 
лучшим

студентом?
На минувшей неделе в 

Алтайском государствен-
ном техническом универ-
ситете чествовали лучших 
студентов.

Торжественная церемония 
«Ценный кадр» прошла в ДК 
Барнаула. Дипломы и денеж-
ные сертификаты получили 
более 50 парней и девушек, 
которые достигли успехов в 
научной, творческой, спортив-
ной жизни вуза. Сюрпризом 
для виновников торжества и 
других гостей стал выход на 
сцену кавээнщиков из коман-
ды «Дети лейтенанта Шмид-
та». Юмористы Пётр Винс 
и Дмитрий Никулин вели 
праздничную программу и 
рассказывали о достижениях 
ребят. Лучшим студентом вуза 
в 2015 году признан Артём 
Фаст с факультета информа-
ционных технологий.

Подробности читайте в 
пятничном выпуске «АП».

Чем живёт 
Барнаул?

В эфире телеканала 
«Россия 24» вышла первая 
программа нового проекта 
«На первом плане. Барнаул».

Как сообщили в пресс-цен-
тре администрации города 
Барнаула, 21 февраля на попу-
лярном информационном ка-
нале стартовал проект, цель 
которого рассказывать и по-
казывать телезрителям, чем 
живёт краевой центр. Новая 
программа объединяет мно-
гих людей, события, места и 
даты. На первом плане – ак-
туальные интервью, живые 
темы, значимые мероприя-
тия, жители.

Новые выпуски програм-
мы – каждое воскресенье в 19 
часов на канале «Россия 24», а 
также на сайте vesti22.tv.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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Для выполнения всего ком-
плекса весенне-полевых 
работ сельхозтоваропро-
изводителям края потре-
буется 9,3 млрд рублей, в 
том числе около 3 млрд 
кредитных ресурсов. 

Более 80 процентов займов агра-
риям предоставляют Сбербанк 
России и Россельхозбанк. Ставки 
по коротким кредитам в этом году 
значительно ниже, чем накануне 
посевной 2015-го, – от 14 до 19% про-
центов годовых в зависимости от 
срока и программы кредитования. 
Для сравнения, в прошлом году они 
плавали в диапазоне 18-28%.С  ,   

О подготовке к предстоящим 
полевым работам и готовности к 
ним аграриев речь шла на заседа-
нии совета администрации края 
под председательством губернатора 
Александра Карлина. По данным 
ГУСХ, в текущем году посевная 
площадь в регионе увеличится на 
восемь тысяч гектаров и составит 
почти 5,5 миллиона. Засеяно 169 тыс. 
га озимых культур, что почти на 
треть больше, чем в прошлом году.

– Подготовка к весеннему севу 

идет в рабочем режиме, – отме-
тил в своем докладе заместитель 
начальника Главного управления 
сельского хозяйства Алтайского 
края Сергей Межин. – Для посевной 
требуется 585 тыс. тонн семян зер-
новых культур. Они есть в полном 
объеме. В настоящее время ведется 
их проверка на соответствие посев-
ным качествам. Уже исследовано 
72% – это почти 400 тысяч тонн.

Для сортообновления в элитно-се-
меноводческих хозяйствах уже заго-
товлено более 24 тыс. тонн семян. В 
конце прошлого года хозяйства края 
приобрели дополнительно 7,5 тыс. 
тонн элитных семян. Субсидирова-
ние их стоимости под урожай 2016 
года составит более 126 млн рублей.

По оценке экспертов, техниче-
ские возможности хозяйств позво-
ляют провести весь комплекс весен-
не-полевых работ своевременно и 
качественно в течение 20-25 рабочих 
дней. По оценкам специалистов, 
готовность техники, включая трак-
торный парк, на сегодня составляет 
примерно 85 процентов. По-другому 
и быть не могло. За последние 10 лет 
аграрии края приобрели современ-
ной техники на 43 млрд рублей. При 
этом хозяйства активно покупают 
высокопроизводительную и энер-
госберегающую сельхозтехнику 
отечественного производства, в 
том числе местных предприятий 

машиностроения. В частности, в 
этом году поступило значительно 
больше заявок на тракторы марки 
К-744 серии Р, пользуются популяр-
ностью комбинированные посевные 
комплексы марки «ФЕАТ», произ-
водимые «Леньковским СельМаш-
Заводом».

Для выполнения всего объёма 
весенних полевых работ потребует-
ся более 93 тысяч тонн дизельного 
топлива, 15 тысяч тонн бензина. В 
настоящее время запасы топлива в 
хозяйствах значительно превышают 
прошлогодние объемы.

З !
По словам Сергея Межина, ми-

нувший год в финансово-эконо-
мическом плане выдался вполне 
благоприятным. Доля прибыльных 
организаций в отрасли составила 
92%. «В целом хозяйства располагают 
достаточным объемом собственных 
финансовых ресурсов для прове-
дения посевных работ», – заверил 
замначальника ГУСХ.

На заседании было отмечено, 
что по отдельным направлени-
ям поддержки растениеводства и 

животноводства лимиты из феде-
рального бюджета краю предвари-
тельно определены в размере около 
3,7 млрд рублей. В этом году будет 
продолжена работа по совершен-
ствованию механизма распреде-
ления и доведения субсидий до 
хозяйств, что позволит повысить 
оперативность и результативность 
государственной поддержки. Объем 
поддержки сельского хозяйства из 
краевого бюджета в 2016 году опре-
делен в сумме 628,7 млн рублей. На 
выплату погектарных субсидий 
аграриям края из федерального 

бюджета предусмотрено 1 млрд 
360 млн рублей, из краевого – 73,1 
млн рублей. В общей сложности это 
более 1,4 млрд рублей, что на уровне 
прошлого года.

Распределение несвязанной 
поддержки, как и в прошлые годы, 
будет основано на дифференциро-
ванном подходе с учетом гидро-
термического коэффициента по 
почвенно-климатическим зонам 
края, наличия поголовья сельско-
хозяйственных животных, оро-
шаемых площадей, достигнутого 
уровня урожайности сельхозкультур 
и заработной платы работников. 
Кроме того, в текущем году выплата 
субсидий несвязанной поддержки 
на посевы зерновых и зернобобовых 
культур, включая кукурузу, будет 
производиться с учетом подтвержде-
ния проверки высеянных семян на 
их посевные качества.С   

– Для успешного проведения 
весенне-полевых работ необходи-
мо сосредоточить внимание кра-
евых и муниципальных органов 
управления на решении наиболее 
важных задач села, – обратился к 
собравшимся губернатор Александр 
Карлин. – Нужно усилить взаимо-
действие всех ключевых ведомств, 
финансовых институтов, повысить 

информированность руководителей 
хозяйств о направлениях и услови-
ях господдержки, в максимально 
сжатые сроки доводить средства 
до сельхозтоваропроизводителей.

С докладами о положении дел 
у себя на местах выступили главы 
администраций ведущих аграр-
ных районов края. Они рассказа-
ли, сколько площадей и какими 
культурами планируют засеять, о 
готовности автопарка к предстоя-
щей посевной. Оказалось, что все 
муниципалитеты, что называется, 
держат руку на пульсе. И только си-
туацию в Немецком национальном 
районе губернатор распорядился 
взять на особый контроль.

В завершение заседания началь-
ник Алтайского ЦГМС Александр 
Люцигер рассказал о влиянии кли-
мата на всходы. «Метеорологические 
условия для перезимовки зимующих 
культур складываются удовлетво-
рительно, – отметил эксперт. – Если 
тенденция сохранится, то озимые 
выйдут в плохом состоянии не более 
десяти процентов от посеянных. 
Опасным в этом году условием для 
перезимовки может оказаться зале-
гающая с конца декабря ледяная 
корка толщиной 15-20 миллиметров. 
Более того, в регионе не прогнози-
руется теплой ранней весны».

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

НОВОСТИИТОГОВАЯ ПРЕСС КОНФЕРЕНЦИЯ НАГРАДА

АПК

Почтальонам и подписчикам
На Кулундинском почтамте стартовала очередная 

подписная кампания на газеты и журналы. 
Накануне ее подведены итоги подписки на первое полу-

годие 2016 года. План для «Алтайской правды» выполнен. 
«Особенно ударной была декада подписки, – говорит опера-
тор связи Наталья Рогоза. – По льготной цене на «Алтайскую 
правду» за 10 дней подписались более 200 человек. С душой 
поработали наши почтальоны во всех трех районах, которые 
обслуживает наш почтамт. Они ходили по всем дворам и 
рассказывали хозяевам о том, за что стоит выписывать кра-
евую газету. Во-первых, за периодичность и оперативность, 
во-вторых, за большой объем информации и, в-третьих, за 
цену, сопоставимую с ценой на районки, которые выходят 
раз в неделю».

Лучшими почтальонами по итогам подписки на первое по-
лугодие стали Наталья Дроздова из Ракитов, Алла Колодчук из 
Златополя и Светлана Ещенко из Ключей. Им на общем собрании 
вручат подарки от «Алтайской правды». Счастливые квитанции 
из ящика доставала одна из старейших читательниц и под-
писчиц «АП» Екатерина Дмитриевна Юрченко. Она говорит, 
что «Алтайскую правду» выписывали еще ее родители. И эта 
традиция сохраняется до сих пор и в ее семье.

Николай ГУРТЕНКО

Попытался «откупиться»
При подаче документов для приобретения вида на жи-

тельство на территории Российской Федерации 35-лет-
ний гражданин Узбекистана указал недостоверный адрес 
своего проживания, что является административным 
правонарушением.

В служебном кабинете отдела иммиграционного контроля 
иностранец попросил инспектора встретиться с ним в этот же 
день в вечернее время для обсуждения некоего вопроса. Пред-
положив, что тот будет просить не привлекать его к админи-
стративной ответственности за денежное вознаграждение либо 
иные материальные блага, инспектор доложил руководителю 
подразделения о данном факте. И подал уведомление о факте 
склонения его к получению взятки.

Через несколько дней сотрудники ФСБ задокументировали 
дачу взятки должностному лицу. В итоге против гражданина 
Узбекистана было возбужденно уголовное дело.

В последнее время зафиксировано семь таких случаев. За 
активное участие в совместных оперативных мероприятиях 
с УФСБ России по Алтайскому краю по пресечению противо-
правной деятельности иностранных граждан начальником 
управления безопасности поощрено три сотрудника мигра-
ционной службы.

Людмила ЕРМОЛИНА

Профессия – Родину защищать
«Главной ценностью были и остаются умные, талант-

ливые и трудолюбивые люди» - с этим высказыванием 
губернатора Александра Карлина нельзя не согласиться.

А люди в погонах, чья профессия - Родину защищать - пример 
для подрастающего поколения. Так уж сложилось, что Благо-
вещенский район стал кузницей генералов. Здесь родились и 
выросли первый заместитель начальника Главного управления 
МВД России по краю генерал-майор полиции Александр Лаас, 
ветеран легендарного подразделения «Альфа» генерал-майор 
Виктор Остроухов, экс-руководитель следственного комитета 
Следственного управления РФ по Новосибирской области Иван 
Шеенко, прокурор Хабарского района генерал-майор юстиции 
Петр Облох. 

Звание генерал-майора запаса присвоено ветерану силовых 
структур Николаю Голованеву, который в семидесятые годы 
прошлого столетия возглавлял районную инспекцию госпож-
надзора. И, наконец, заместитель командующего войсками 
Сибирского военного округа генерал-лейтенант Александр 
Ножкин тоже из Благовещенского района.

У каждого из них есть правительственные, боевые награды, 
контузии и ранения. Но, слава богу, все живы-здоровы. Конечно, 
они уже давно покинули Благовещенский район, но только не 
душой. Не забывают свою малую родину. Бывают и в школе, где 
учились. И для ребят, которые учатся здесь сегодня, это всегда 
большое событие. Весь район гордится своими героическими 
земляками.

Хотелось бы от имени всех благовещенцев поздравить наших 
генералов, а также и других воинов с Днем защитника Отечества 
с пожеланием крепкого сибирского здоровья, успехов во всем 
и большого человеческого счастья.

Александр ПОЛЫНЦЕВ, 
ветеран силовых структур, подполковник запаса

«Не зря мы трудились…»
В Алтайском крае определены 
первые лауреаты премии гу-
бернатора Алтайского края 
«За верность профессии» имени 
Евдокии Бабич и Анны Дробот.

Во время Великой Отечественной 
войны эти замечательные женщины 
совершили настоящий трудовой подвиг 
– с Украины через всю страну к нам на 
Алтай перегнали племенное стадо коров. 
В пути они их кормили, доили, принима-
ли отелы, зимовали, но стадо сохранили 
полностью. Оставшись на Алтае, они тру-
дились доярками в Косихинском районе.

За успехи в работе, рекордные по тем 
временам надои молока Анна Дробот и 
Евдокия Бабич получили звание Героев 
Социалистического Труда.

По решению губернатора Александра 
Карлина в прошлом году в целях поощ-
рения за достижение высоких производ-
ственных результатов в животноводстве 
в нашем крае была учреждена премия 
«За верность профессии» имени Евдо-
кии Бабич и Анны Дробот. Эта премия 
будет присуждаться ежегодно пятерым 
отличившимся в труде животноводам с 
вручением специального памятного знака 
и денежного вознаграждения в размере 
125 тысяч рублей.

Одним из первых лауреатов этой почет-
ной премии стала ныне пенсионерка, а в 
прошлом доярка совхоза «Победа» полный 
кавалер ордена Трудовой Славы Лидия 
Брайт из Кулундинского района.В    

Работать Лида начала еще во время 
учебы в школе в первые послевоенные 
годы – полола с подружками пшеницу, 
когда немного повзрослела – трудилась 
на току. В 1956 году после окончания шко-
лы-семилетки определили её на ферму 
телятницей. Тогда засушливое лето со-
жгло травы и под присмотром взрослого 
скотника погнала Лида с такими же, как 
сама, девчушками телячье стадо пастись 
в Казахстанскую степь. Домой вернулись, 
когда снежинки начали над землёй вер-
теться. В той «командировке» познако-
милась она с молодым конюхом из села 
Мышкино Володей Брайтом, который 
через два года стал ее мужем.

В Мышкино работала она телятницей 
и свинаркой, а когда в 1966 году на ферме 
увеличилось поголовье дойного гурта,  
Лидия Брайт получила свою первую груп-
пу коров. По словам Лидии Иосифовны, 
она жила и работала как все, может быть, 
немного упорнее других. Это «немного» 
дорогого стоило, и первое подтверждение 
тому – медаль «За освоение целинных и 
залежных земель», полученная ею еще 
подростком. В 1978 году к этой медали 
прибавился первый орден Трудовой Сла-
вы III степени. Через пять лет – такой же 
орден, но уже II степени. Ещё через пять 
лет Лидия Иосифовна была награждена 
орденом Трудовой Славы I степени, став 
полным кавалером этого ордена. Есть у нее 
и другие весомые награды – две бронзовые 
и одна серебряная медали Выставки дости-
жений народного хозяйства (ВДНХ) СССР.

Полный стаж работы Лидии Иоси-
фовны – 37 лет, из них 33 года в животно-
водстве. 26 лет проработала она дояркой 
совхоза «Победа». Добилась высоких про-
изводственных показателей. Продуктив-
ность коров по закрепленной за ней группе 
превышала 4700 килограммов, что в те 
годы было очень большим достижени-
ем. Являлась членом алтайского краевого 

«Клуба-4000» мастеров машинного доения. 
В марте 1993 года Лидия Иосифовна ушла 
на заслуженный отдых. В 2012 году в честь 
75-летия нашего региона она была награж-
дена юбилейной медалью Алтайского края.

– О Лидии Иосифовне я могу сказать 
только хорошее и как о работнике в про-
шлом, и просто как о хорошей женщине, – 
говорит начальник райсельхозуправления 
Кулундинского района Владимир Отиско. 
– Это добросовестный, трудолюбивый 
человек. Была в свое время отличной до-
яркой, теперь такая же отличная домохо-
зяйка. Мы каждый год приезжаем к ней в 
Мышкино,  поздравляем с днем рождения, 
с Новым годом, и видно, что хозяйство она 
содержит в идеальном порядке,  невзирая 
на свой почтенный возраст.

Сейчас на подворье супругов Брайт 
остались только кролики и куры, дер-
жать скотину – годы не те, но, по словам 
самой Лидии Иосифовны, держала она 
корову долго.

– Привыкли мы, чтобы в сарае и мы-
чало, и хрюкало, и кукарекало. Скучно 
без этого, – с улыбкой говорит она. – По-
тому и скотина была. Сейчас вот смотрю 
всегда в газете нашей сводки, где какие 
надои, болею за своих. Мне это интересно. 
Вспоминаю часто подруг своих, работу, 
мне она в радость была. Когда я узнала, 
что мне будут вручать такую премию, я 
и удивилась и, конечно, обрадовалась. 
Очень приятно было, что обо мне и моей 
работе помнят. Приятно и премию полу-
чить, но, главное, знать, что по мнят о нас 
люди, не зря мы трудились.Д  

Первых лауреатов премии имени Ев-
докии Бабич и Анны Дробот наградят на 
очередном слете лучших животноводов 
края, который пройдет в Барнауле в на-
чале марта.

Вместе с Лидией Иосифовной Брайт 
премию имени Евдокии Бабич и Анны 
Дробот получат Герой Социалистического 
Труда, почётный гражданин Алтайского 
края Мария Голубева (Бийский район); 
заслуженные работники сельского хозяй-
ства Российской Федерации операторы 
машинного доения Валентина Бондарева 
(«Сибирь», Третьяковский район) и Свет-
лана Мащенко (колхоз имени Кирова, 
Шипуновский район), скотник общества 
с ограниченной ответственностью «Ок-
тябрьское» Александр Якунин (Зональ-
ный район).

Константин СОМОВ

Пора готовиться к посевной!

(Начало на 1 стр.)

– Подобные небольшие модульные 
предприятия уже действуют в крае. 
К примеру, одно из них работает в 
райцентре Красногорское, объем пе-
реработки сырья до тонны в сутки. 
Предприятие дает дополнительные 
рабочие места и обеспечивает очень 
хорошей линейкой кисломолочной 
продукции райцентр. Часть даже 
поставляет в Барнаул. То есть это 
вполне конкурентоспособное пред-
приятие. Поддержать такое предпри-
ятие можно по программам, в том 
числе развития малого и среднего 
предпринимательства и в разных 
формах. Например, если оно восполь-
зуется услугами фонда микрозаймов, 
одновременно ему можно оказать 
поддержку по линии гарантийного 
фонда и таким образом облегчить 
доступ к кредитным ресурсам.

Конечно, не дело везти кисломо-
лочную продукцию из Барнаула в 
детские сады и больницы райцен-
тров. Это в первую очередь касается 
Краснощековского, Солонешенского, 
Чарышского, Солтонского районов, 
где «плечи» до крупных предприятий 
большие, а потребность в решении 
этого вопроса есть. Одновременно 
мы можем обеспечить заказами 
предприятия Рубцовска. Часть обо-
рудования они комплектуют за счет 
поставщиков, а другую производят 
сами. Получаются приличные совре-
менные модули, которые в течение 
нескольких лет эксплуатации эконо-
мически оправдывают себя.О   

– Александр Богданович, си-
туация в экономике все вре-
мя меняется. Разработана 
ли какая-то новая краевая 
программа импортозамеще-
ния на нынешний год?

– На уровне Правительства РФ 
скорректирована антикризисная 
программа применительно к усло-
виям 2016 года. Мы со своей стороны 
в течение ближайших двух недель 
будем актуализировать свою анти-
кризисную программу и програм-
му по импортозамещению. С учетом 
конъюнктуры рынка и возможностей 
наших предприятий коррективы 
будут внесены, но нужно отдавать 

себе отчет в том, что за один год нель-
зя создать новые отрасли или пред-
приятия, тем более производящие 
продукцию, конкурентоспособную 
на мировых рынках.

Претендовать на включение в 
программу по импортозамещению 
будет продукция предприятий, 
входящих в композитный кластер, 
а также широкий ассортимент нашей 
фармацевтики и парафармацевтики. 
Более глубокий анализ говорит о том, 
что большим спросом, в том числе 
на зарубежном рынке, пользуется 
косметика, которую производят в 
нашем регионе. Во-первых, сегодня 
востребована косметика для детей 
и для мужчин. Во-вторых, спрос воз-
никает на относительно недорогую 
косметику, изготовленную на при-
родных компонентах.

В настоящее время на междуна-
родных рынках наш регион боль-
ше представлен продовольствен-
ной продукцией. Алтайский край 
– единственный в стране, который 
напрямую работает по гуманитар-
ным программам ООН. На договорной 
основе мы поставляем муку, крупы, 
сахар, макароны. То есть государство 
не тратит валюту, внося ее в гума-
нитарные фонды, а мы поставляем 
в счёт доли России продовольствие, 
оно пересчитывается по соответству-
ющим ценам и идёт в зачёт РФ.

– Вопрос из Новоалтайска. 
Насколько реально некото-
рым городам края получить 
статус территории опере-
жающего развития?

– Мы подготовили обращение к 
руководству страны по поводу при-
нятия такого решения в отношении 
Заринска и Новоалтайска.

Мы будем продвигать Новоал-
тайск как ТОР, но нельзя забывать, 
что уже создан индустриальный парк 
«Новоалтайск Южный» – большой 
ресурс и необходимо в полной мере 
использовать его возможности. Мы 
получаем на этот проект немалые 
федеральные деньги, вкладываем 
и свои. Дали администрации города 
средства на обустройство территории, 
строительство на площадке технопар-
ка систем водообеспечения, а водо-
провода нет. Главу администрации 
города я уже предупреждал, что так 
не пойдет, мы определили срок на то, 
чтобы он решил проблемы с ненадеж-
ным подрядчиком. С индустриаль-

ным парком нужно очень серьезно 
работать. В нем уже присутствуют 
резиденты, есть уже и фактически 
создавшие бизнес на этой площадке. 
Есть резиденты с готовыми проекта-
ми. Но они же видят, что на площадке 
нет необходимой им инженерной 
инфраструктуры.

На его территории можно создать 
очень интересные производства. Уже 
есть проектно-сметная документа-
ция по строительству в технопарке 
дизель-генераторов в кооперации 
с нашими моторостроительными 
предприятиями.О   

– Могут ли ветераны труда, 
проживающие на террито-
рии Первомайского района, 
в перспективе рассчиты-
вать на льготный проезд 
на автобусных маршрутах 
в рамках Барнаульской агло-
мерации?
– Тема Барнаульской агломерации 

приобретает большую актуальность. 
При этом мы должны понимать, что 
развиваем транспортную структуру. 
Например, не снимается с повестки 
дня вопрос объединения троллейбус-
ных маршрутов Барнаула и Новоал-
тайска. Я дам поручения, чтобы по 
этому понятному, жизненному вопро-
су были проведены консультации.

– Территорию Табунского 
района омывают два пре-
красных озера – Большое и 
Малое Яровое. Но туристов 
не видно. От кого должен 
быть первый толчок?

– Степные ресурсы – это большой 
и серьезный вопрос. Сегодня мы уже 
имеем проекты по строительству 
санаториев в Завьяловском районе, 
в Яровом. И в Табунском районе, и, 
к примеру, дальше в Михайловском 
тоже есть уникальные ресурсы. Не-
обходимо заявить о себе. Когда мы в 
2007 году сделали заявку на создание 
особой экономической туристско-ре-
креационной зоны, над нами только 
ленивый не смеялся. Сейчас думают 
по-другому. В Белокурихе мы имеем 
современный, европейского уровня 
курорт. Конечно, и Табуны не вычер-
кнуты из туристических карт.

У нас есть книга «Туристические 
ресурсы Алтайского края», в ней рас-
писано все по районам. Мы задумали 
издание, где будут размещены тури-
стические карты всех территорий 
региона. Они будут унифицированы, 
с едиными обозначениями, с еди-
ным замыслом, где каждый район 
будет присутствовать со своими 
уникальными объектами, дорогами, 
придорожным сервисом, большими 
и малыми гостиницами.

Мы выстроим работу по современ-
ным технологиям так, чтобы данные 
с интернет-ресурсов можно было опе-
ративно скачивать на любые совре-
менные гаджеты и использовать, в 
том числе и автопутешественниками,  
при определении маршрута. Подклю-
чайтесь к этой работе. Не сидите на 
месте, не думайте, что кто-то приедет 
и привезет вам большой мешок денег. 
Емеля – это не наш герой…

Вадим КУЛЕШОВ,
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

«Емеля – не наш герой»

Пока еще зима, но подготовка к севу уже идёт.

Лидия Брайт.

ООО «Ренессанс-косметик» – современное предприятие, 
которое справляется с задачами импортозамещения.

ПИСЬМО В НОМЕР
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Управление Алтайского края по 
развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры выра-
жает глубокие соболезнования род-
ным и близким

НИКОЛАЕВА
Николая Николаевича

в связи с его смертью.
Н. Н. Николаев отдал много сил и 

энергии развитию предприниматель-
ства в Алтайском крае, долгие годы 
являясь председателем, затем заме-
стителем председателя Обществен-
ного совета по развитию малого и 
среднего предпринимательства при 
Губернаторе Алтайского края.

Администрация Алтайского края 
выражает искреннее соболезнование 
заместителю Губернатора Алтайского 
края Снесарю Виталию Владимирови-
чу в связи с кончиной отца

Владимира Михайловича.

Администрация Алтайского 
края выражает искреннее соболез-
нование родным и близким в связи 
с кончиной

НИКОЛАЕВА
Николая Николаевича,

заместителя председателя Обще-
ственного совета по развитию ма-
лого и среднего предприниматель-
ства при Губернаторе Алтайского 
края.

На лучшее предприятие
Конкурсная комиссия объяв-

ляет о начале приема заявок на 
участие в ежегодном краевом 
конкурсе «Лучшее промышленное 
предприятие Алтайского края» по 
итогам работы в 2015 году. Поло-
жение о конкурсе утверждено ука-
зом Губернатора Алтайского края 
от 14.04.2014 № 36. Участниками 
конкурса могут быть предприятия 
промышленности всех форм соб-
ственности, зарегистрированные 
на территории края.

Основными показателями деятель-
ности предприятия, учитываемыми 
при определении победителей кон-
курса, являются объем производства; 
объем реализации продукции; произ-
водительность труда; рентабельность; 
средняя заработная плата; уровень 
платежей в бюджет; удельный вес 
производства вновь освоенной или 
модернизированной за последние 
3 года продукции в общем объеме 
производства за отчетный год.

Заявки принимаются до 30 мая 
2016 года органами исполнительной 
власти Алтайского края от предпри-
ятий по отраслям промышленности, 
находящимся в их ведении.

Отбор предприятий для участия 
в конкурсе осуществляется по прин-
ципу разделения по видам основной 
экономической деятельности. Этот 
же принцип сохраняется и при под-
ведении итогов.

В отдельную группу вне зависимо-
сти от основного вида экономической 
деятельности выделяются предприя-
тия, ставшие в анализируемом году ис-
полнителями или соисполнителями 
государственного оборонного заказа.

По каждому виду экономической 

деятельности (группе) определяются 
два победителя в соответствии с де-
лением группы на основании средне-
списочной численности работников 
на две подгруппы – до 250 человек и 
свыше 250 человек.

Дополнительную информацию 
можно получить по адресу: г. Барнаул, 
ул. Молодежная, 1, каб. 522 (управ-
ление Алтайского края по промыш-
ленности и энергетике) или по тел. 
(3852) 24-59-19, а также на сайте http://
www.alt-prom.ru.

В. МЕЩЕРЯКОВ, 
начальник управления Алтайского 

края по промышленности 
и энергетике.

.МНЕНИЕ ДЕПУТАТА.
Зачем министрам 
душить бизнес?
Депутат фракции ЛДПР 
в краевом парламенте 
Алексей Кушнарев раскри-
тиковал предложения 
финансовых чиновников и 
поделился своими идеями 
по выходу из экономиче-
ского болота.

– Алексей Сергеевич, а вы по-
чувствовали на себе кризис?

– Еще бы! От нынешних цен 
на продукты и лекарства, ко-
нечно, глаза на лоб. Но самое 
печальное, что наша власть 
как будто смирилась с проис-
ходящим в экономике. Мол, 
давайте тихо посидим – авось 
само рассосется…

– Пожалуй, так не получит-
ся… А что делать-то?

– Ну вот министр финансов 
Силуанов всерьез считает, что 
бюджет страны нужно попол-
нять за счет доходов от нало-
говой и таможенной служб, а 
также службы регулирования 
алкоголя. А как это сделать с по-
мощью налоговой? Это значит, 
что участятся и ужесточатся про-
верки бизнеса. А если предпри-
ниматель не заработал – как он 
заплатит? И, наоборот, помогите 
русскому бизнесу – и он принесет 
и налоги, и пошлины таможен-
ные, увеличит количество мест 
и даст зарплату сотрудникам.

– То есть ваш рецепт по 
выходу страны из эконо-
мической ямы – поддержка 
бизнеса?

– Именно так. Вот в чем цен-
ность бизнеса для государства? 
Он создает новые рабочие места, 

отчисляет деньги в бюджет и 
фонды социальной помощи. И 
чем больше государство дает 
поддержки этой сфере – тем 
стабильнее экономика. Поэтому 
нужно подключить все струк-
туры, которые будут помогать 
бизнесу развиваться, в частности, 
чиновников из управлений по 
развитию предпринимательства, 
профильных омбудсменов и т.п. 
Хватит чинить бюрократические 
препоны, кошмарить… Но по-
чему об этом не говорит власть? 
Силуановские методы – очевидно 
же! – только задушат всех. Про-
верки, штрафы… А это озна-
чает только одно – глобальная 
нищета, застой или бунт. Этот 
кризис рано или поздно должен 
был произойти. Не может страна 
развиваться только на продаже 
нефти, ничего не производя.

– А что на местном уровне 
можно сделать?

– Навскидку – не закрывать 
маленькие фермерские рынки. 
Пусть трудолюбивый крестья-
нин зарабатывает. Но нет, надо 
загнать всех под крыши торговых 
центров с непомерной арендой. 
Страдает потребитель в конечном 
итоге, ведь продавцу приходится 
задирать цены, чтобы окупить 
«теплое» место. Все, скоро деся-
тый ТЦ на подходе – или какой 
там? – ликвидировали торговлю 
у Нового рынка, бабушек разо-
гнали, всех разогнали. В каждом 
доме у нас пивнушка. Зачем? От-
крывайте везде пельменные, бу-
лочные, кондитерские, блинные, 
швейные… Помогайте людям 
расти, а не спиваться!

– Да, такое чувство, что 
пиво стало важнее, чем 

спорт, если сравнить, сколь-
ко у нас пивнушек и сколько 
спортплощадок…
– У меня возле дома во дворе 

барнаульской школы № 121 за-
крыли хоккейную коробку. Мы 
туда с дочкой постоянно ходили 
кататься. Направил обращение 
в администрацию города – там 
сказали, что ее снесли из-за ава-
рийного состояния. Как такое 
может быть? Бортики, что ли, 
могут упасть? Все там было нор-
мально, я видел. Просто кому-то 
не хочется тратить деньги на 
обслуживание территории и 
вечернее освещение. А теперь 
дети из домов поблизости вы-
нуждены ходить на платные кат-
ки. Сегодня далеко не у каждой 
семьи есть такие возможности.

– Что говорить о стране и 
городе, если сегодня обыч-
ному человеку государство 
помочь зачастую не в силах?

– Это заметно. Работаю с де-
сятками обращений в месяц. 
Например, инвалид из Барнаула 
должна была получить путевку в 
санаторий, но ее постоянно про-
сили подождать. Кому только не 
писала – и в Генпрокуратуру, и 
президенту… Ничего не могла 
добиться. Мне удалось ей помочь. 
Но сколько еще таких людей не 
могут реализовать свое закон-
ное право? Санаторные путев-
ки в Алтайском региональном 
отделении Фонда социального 
страхования есть, но летом они 
нередко недоступны для простых 
смертных – распределяются по 
«своим». Так что просто необхо-
дима прокурорская проверка.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

.ПРОГРАММА В ДЕЙСТВИИ.
Приходили к ним лечиться

Автопоезд «Здоровье» предла-
гает два десятка узких специа-
листов жителям отдаленных 
населенных пунктов.

Жителям Суетского района в район-
ной больнице на прием попасть мож-
но только к терапевту, дерматологу 
и педиатру. С одной стороны, на 4,5 
тысячи населения – примерно столько 
официально проживает здесь – узкие 
специалисты, как говорят врачи, не 
обсчитываются. Это значит – не поло-
жены. Но, с другой стороны,  люди-то 
здесь живут. А значит, как и везде, боле-
ют и нуждаются в консультации врача.

Главврач районной больницы Люд-
мила Белоус рассказывает:

– Мы заключаем договоры с соседни-
ми районными больницами, в которых 
есть узкие специалисты,  выписываем 
направления в краевой центр. Однако 
часто на поездку в Барнаул у наших 
жителей не хватает средств. Район 
сельский, отдаленный, многие имеют 
очень небольшой доход.

В районе готовы принять на работу 
хирурга и невролога, однако врачей 
этих специальностей,  желающих по-
селиться в 300 километрах от краевого 
центра, нет. Казалось бы, тупик, а вот 
и нет! Решением вопроса стала мобиль-
ная медицина. Автопоезд «Здоровье» 
привез в Суетку целых 18 специалистов,  
которые так нужны жителям района.

По словам руководителя автопоезда 
«Здоровье» Владимира Захарова, они в 
районе уже в третий раз, поэтому есть 
возможность отследить судьбу больных 
в динамике.

– В Суетский район мы привезли 
врачей Краевой клинической больни-
цы, кардиоцентра, Диагностического 
центра, онкодиспансера, краевой оф-
тальмологической больницы, перина-
тального центра, городских учреждений 
здравоохранения. Причем это именно те 

врачи, патологии по профилю которых 
встречаются здесь наиболее часто. 17 
февраля специалисты автопоезда при-
нимали жителей села Александровка.

Людмила Казначеева приехала из 
поселка Боронский. Она говорит:

– Мне 56 лет, я должна пройти дис-
пансеризацию, но у нас же нет специа-
листов! А в автопоезде приехали уролог, 
хирург, кардиолог,  гинеколог, эндокри-
нолог, офтальмолог… Единственное 
– большие очереди и мы боимся, что 
медики не успеют всех принять.

Надо сказать, что в таких случаях 
силами автопоезда или администраций 
районов пациенты доставляются на-
завтра к следующему участку приема. 
Но в случае с Александровкой этого не 
понадобилось. Врачи привыкли рабо-
тать в «полевых условиях» и принимать 
за день более 50 человек каждый. И 
этого оказалось достаточно, чтобы все 
желающие из Александровки и сосед-
них сел прошли специалистов.

Заведующий хирургическим отделе-
нием краевого госпиталя для ветеранов 
Виктор Носов в составе автопоезда в тре-

тий раз. К нему на прием идут пациенты 
с сосудистыми заболеваниями нижних 
конечностей, патологиями коленных 
суставов, желче-каменной болезнью, 
грыжами.

Хирург ведет отбор для планового 
лечения в стационарах Барнаула, в 
том числе и в краевом госпитале для 
ветеранов.

– Госпиталь может взять участни-
ков Великой Отечественной войны, 
боевых действий,  жителей блокад-
ного Ленинграда, тружеников тыла, 
репрессированных, чернобыльцев, 
и на оперативное лечение мы берем 
ветеранов труда Алтайского края и 
детей войны, – рассказал Виктор Носов.

Кстати, в селе Александровка специа-
листы автопоезда выполняли и еще одну 
функцию – профориентацию. Рядом с 
Виктором Носовым находилась ученица 
11 класса из села Верх-Суетка Мария 
Милехина. Прием проводил хирург, а 
девушка смотрела, задавала врачу вопро-
сы и присматривалась к своей будущей 
профессии. Дело в том, что она мечтает 
стать хирургом и в этом новом качестве 
вернуться в родной район.

– Я с детства ездила по больницам, 
перенесла шесть операций и уже давно 
решила, что обязательно стану хирур-
гом, чтобы помогать людям. Здесь я еще 
раз убедилась, как много больных и 
как много разных заболеваний. В этом 
году я поеду поступать в медицинский 
университет, – говорит она.

Кто знает, а может, и действитель-
но через несколько лет именно Мария 
будет принимать коллег-медиков из 
автопоезда «Здоровье» в родном Сует-
ском районе? Пусть все у нее получится.

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)

Преподаватели и студенты Бар-
наульского филиала Финансового 
университета при Правительстве 
РФ выражают соболезнования Лемя-
сову Константину Ивановичу и Лемя-
совой Галине Владимировне в связи с 
трагической гибелью

дочери Валентины,
зятя Константина,

внука Вани.

Депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания выра-
жают глубокие соболезнования род-
ным и близким, друзьям и коллегам 
в связи со смертью президента Ал-
тайского банковского союза

НИКОЛАЕВА
Николая Николаевича.

Депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания вы-
ражают глубокие соболезнования 
заместителю Губернатора Алтай-
ского края Снесарю Виталию Вла-
димировичу в связи со смертью его 
отца

СНЕСАРЯ
Владимира Михайловича.

.АФИША БАРНАУЛА.
Художественный музей, ул. М. Горького, 16, тел. 
50-22-29.

Выставка «Он был создан для живописи», посвященная 
140-летию со дня рождения П.П. Кончаловского. Жи-
вопись (0+).

До 28 февраля. Выставка Александра Андрусенко «Край 
неба», посвященная 55-летию художника (0+). Живопись.

До 28 февраля. «Павел Басманов – художник русского мира». 
Мини-выставка, посвященная 110-летию художника (0+).
Музей истории литературы, искусства и культуры 
Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

27 февраля, 15.00 – концертная программа «Белькан-
то» (6+). Музыка русских композиторов в исполнении 
учащихся ДМШ № 2. 15.00 – программа для детей «Мир 
настольных игр» (0+).

28 февраля, 13.00 – программа «Широкая Масленица» 
(0+). 15.00 – программа для детей «Матушка-печь» (0+).
Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

27 февраля, 14.00 – экскурсия «Алтай – серебряный 
венец России».

28 февраля, 14.00 – экскурсия «В мире древних жи-
вотных».
Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 
78, тел. 36-81-47.

Выставка «Содружество прекрасных муз» (0+).
Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 

(внутренний дворик), тел. 22-61-02.
До 28 февраля. Выставка работ студентов кафедры 

дизайна и архитектуры АГИК.
Мастер-классы по живописи и акварели. Подробности 

по тел.: 22-61-02, 8-913-260-6995.
Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 
36-98-70.

Выставка Ольги Мирончук «Дым». Живопись, работы 
в оригинальной технике «фьюмаж».

Театр драмы им. В.М. Шукшина, ул. Молодежная, 
15, тел. 36-97-13.

26 февраля, 18.30 – «За двумя зайцами» (12+).
27 февраля, 17.30 – «На всякого мудреца довольно про-

стоты» (12+).
28 февраля, 17.30 – «Безымянная звезда» (12+).
2 марта, 18.30 – «Два ангела, четыре человека» (16+).
3 марта, 18.30 – «Квадратура круга» (16+).

Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 61-06-58.
26 февраля, 18.30 – «Преступление и наказание» (16+).
27 февраля, 17.00 – «Охота жить» (16+).
2 марта, 18.30 – «Охота жить» (16+).
3 марта, 18.30 – «Шинель» (12+).

Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 
108, тел. 38-03-92.

1, 2 марта, 18.30 – «Сильва» (16+).
3 марта, 18.30 – премьера «Две свадьбы» (12+). Водевиль 

в двух действиях на малой сцене.
Театр кукол «Сказка», ул. Г. Титова (ДК моторострои-
телей), тел.: 59-40-60, 33-61-29.

27 февраля, 11.00 – «Бука» (с 3 лет).
28 февраля, 11.00 – «Сестрица Алёнушка и братец Ива-

нушка» (с 4 лет).
Концертный зал «Сибирь», пр. Ленина, 7, тел. 56-76-80.

27 февраля. 17.00 – «В казачьей станице» (6+). Концерт 
оркестра «Сибирь» и ансамбля русской песни «Вечерки» 
Государственной филармонии.

28 февраля, 17.00 – концерт Андрея Галошина «Му-
зыка через века» (6+). Произведения Бетховена, Листа, 
Шопена, Щедрина.

2 марта, 13.00 – «Русь былинная, Русь богатырская» 
(6+). Оркестр «Сибирь» им. Е.И. Борисова.

Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 63-90-54.
26 февраля, 18.30 – «Петербургский романс» (6+). Андрей 

Свяцкий (баритон), Олег Максимов (гитара).
27 февраля, 15.00 – «Всероссийский виртуальный кон-

цертный зал» (6+). Антонин Дворжак. 17.00 – ансамбль 
Александра Заволокина «Вечерка» (6+).

2 марта, 18.30 – «Барнаульская весна-2016». Барнаульский 
академический хор под рук. А. Тарнецкого (6+)..КОНКУРС.

Наименование вида экономической деятельности

Буквенное 
обозначение 

подраздела вида 
экономической 
деятельности 

1 2
Добыча полезных ископаемых CB
Обрабатывающие производства, в том числе
текстильное и швейное производство; производство кожи, 
изделий из кожи и производство обуви DB, DC

обработка древесины и производство изделий из дерева DD
целлюлозно-бумажное производство;
издательская и полиграфическая деятельность

DE

производство кокса и нефтепродуктов; химическое произ-
водство; производство резиновых и пластмассовых изделий DF, DG, DH

металлургическое производство и производство готовых 
металлических изделий; производство машин и оборудо-
вания; производство электрооборудования, электронного 
и оптического оборудования; производство транспортных 
средств и оборудования, прочие производства

DJ, DK, DL, DM, 
DN

Производство и распределение электроэнергии, газа и воды E

Специалистов автопоезда встречали хлебом-солью.

Мария Милехина мечтает стать 
хирургом.

Невролог – один из самых 
востребованных врачей.

ПРОДАЮ БАЗУ 
на станции Ребриха, железнодорожный тупик, склады, производственные помещения.

8-905-980-5640. Реклама

Николаев Николай Николаевич
08.07.1959 – 23.02.2016

23 февраля 2016 года после продол-
жительной тяжелой болезни скончал-
ся Николаев Николай Николаевич, за-
меститель председателя Общественного 
совета по развитию малого и среднего 
предпринимательства при Губернаторе 
Алтайского края.

Вся трудовая и общественная деятель-
ность Николаева Н.Н. была неразрывно 
связана с Алтайским краем.

Николай Николаевич родился 8 июля 
1959 года в селе Харитоново Завьялов-
ского  района Алтайского края.

В 1981 году окончил Алтайский госу-
дарственный университет по специаль-
ности «История».

С 1980 по 1982 год работал учителем 
средней школы № 1 в с. Завьялово.

с 1982 по 1986 год работал первым се-
кретарем Завьяловского РК ВЛКСМ, а с 
1986 года по 1991 год – вторым секрета-
рем Алтайского крайкома ВЛКСМ.

Большую часть своей трудовой дея-
тельности Николай Николаевич посвя-
тил работе в банковской системе Ал-
тайского края. Он пользовался неизмен-
ным уважением и авторитетом не толь-
ко в возглавляемых им коллективах, но 
и среди коллег-руководителей банков, 
которые избрали его президентом Ал-
тайского банковского союза. Находясь 
на неосвобождённой должности, он 
многое сделал для консолидации бан-
ков края, развития системы кредитова-
ния, выстраивания эффективных вза-
имоотношений с органами власти Рос-
сийской Федерации и Алтайского края.

С 2007 года Николай Николаевич тру-
дился заместителем Общественного сове-
та по развитию предпринимательства при 
Губернаторе Алтайского края. Он достой-
но представлял Алтайский край в банков-
ском сообществе Российской Федерации. 
На этой прочной основе он мог бы ещё 
многое сделать, опыта и мудрости ему 
было не занимать. Он стоял у истоков соз-
дания ОНФ в Алтайском крае. Был его со-
председателем.

Выражаем искренние соболезнова-
ния родным и близким Николая Нико-
лаевича.

Светлая память о прекрасном человеке, 
замечательном патриоте Алтайского края 
навсегда сохранится в наших сердцах:

А. Б. Карлин, И.И. Лоор, С.А. Локтев, 
Д.В. Бессарабов, С.В. Белоусов, 

Н.Ф. Герасименко, И.В. Гниденко, 
Ю.Н. Денисов, Е.В. Дешевых, Л.А. Коршунов, 

В.И. Куц, В.М. Красилов, А.Ф. Лазарев, 
Б.В. Ларин, А.Н. Лукьянов,  П.А. Нестеров, 
В.Г. Притупов, А.А. Романенко, С.Н. Серов, 

В.В. Снесарь, А.Ф. Сираш, Б.А. Трофимов, 
А.Н. Чеботаев, Н.Н. Чиняков, М.П. Щетинин, 

Я.Н. Шойхет. 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

На минувшей неделе 
в Бийске состоялась 
VII зимняя олимпиада 
городов Алтая. Бит-
ва за награды вторых 
по масштабу спор-
тивных состязаний 
края после сельской 
олимпиады получи-
лась впечатляющей: 
в чемпионской гонке 
до самого последнего 
момента участвова-
ли сразу три команды, 
а в итоге победителя 
– команду наукограда 
– от второго и треть-
его призёра отделили 
мизерные пять очков. 

В ходе подготовки к ны-
нешним состязаниям бий-
чанам удалось учесть мно-
гие ошибки, которые были 
допущены ими в организа-
ции летней олимпиады 2013 
года. На этот раз почти все 
олимпийские объекты были 
расположены очень компак-
тно – вокруг спорткомплекса 
«Заря». Хоккейная площадка 
Бийского лицея после гло-
ба льной реконструкции 
радовала глаз белоснежны-
ми пластиковыми бортами, 

новыми трибунами и боль-
шим электронным табло. 
Буквально в шаге от «Зари» 
в живописной лесопарковой 
зоне расположился и стар-
товый городок лыжных со-
ревнований, причём трассы 
были проложены с учётом 
удобства не только самих 
спортсменов, но и зрителей, 
для которых олимпиада, соб-
ственно, и затевалась.

Кстати, зрители во время 
церемонии открытия почти 
до отказа заполнили трибу-
ны стадиона «Юбилейный», 
что тоже выгодно отличило 
зимнюю бийскую олимпиа-

ду от летней. Впечатляющей 
стала сцена, когда на собачь-
ей упряжке с олимпийским 
огнём въехал десятикратный 
чемпион мира по лыжным 
гонкам среди ветеранов 
Алексей Хвостов. Он передал 
факел не кому-нибудь, а про-
славленному биатлонисту, 
двукратному олимпийскому 
чемпиону Сергею Чепикову, а 
также паралимпийской чем-
пионке Татьяне Ильюченко, 
которые и подожгли чашу 
с огнём.

– Мне очень приятно быть 
факелоносцем на моей род-
ной алтайской земле, в горо-

де, где я делал первые шаги 
на лыжах, – сказал Сергей 
Чепиков, который побывал в 
Бийске впервые за последние 
10 лет. – С удовольствием по-
смотрел те дома, те спортив-
ные объекты, где я начинал 
заниматься биатлоном. Знаю, 
что в Алтайском крае мно-
го талантливой молодёжи, 
которая обязательно будет 
достойно защищать цвета 
российского флага на меж-
дународных соревнованиях.

Со всей ответственностью 
хозяева подошли и к приёму 
спортсменов, которых собра-
лось 348 человек из девяти го-
родов края. На размещение 
и питание приезжих была 
направлена львиная доля гу-
бернаторского гранта, соста-
вившего более 1,8 миллиона 
рублей. «Пожалуй, слишком 
хорошо приняли гостей, надо 
было суровее», – шутили ор-
ганизаторы после не совсем 
удачных для бийских спорт-
сменов первых соревнователь-
ных дней, когда их основные 
конкуренты ушли в солидный 
отрыв. Однако хозяева про-
должали верить в свои силы, 
а также в выполнение жиз-
ненно важной задачи – стать 
триумфаторами домашней 
олимпиады. И, забегая вперёд, 
отметим, что фортуна была 
на их стороне.

В соревнованиях по лыж-
ным гонкам бийские спор-
тсмены пребывали в тени 
представителей Заринска и 
Рубцовска, собравших самый 
большой урожай наград. За-
ринец Даниил Серохвостов 
и рубцовчанка Татьяна Чал-
баева, выражаясь футболь-
ным языком, оформили по 
хет-трику: выиграли и обе 
личные гонки, и эстафеты 
в составах своих команд. 
Пожалуй, местную публи-
ку своим выст уплением 

порадовал лишь бийчанин 
Алексей Хвостов, который 
хоть и выступал вне зачёта, 
но обошёл на домашней деся-
тикилометровой дистанции 
несколько юных соперников, 
годившихся ему во внуки. 
Буквально накануне он вер-
нулся из Финляндии, завое-
вав две золотые медали вете-
ранского чемпионата мира в 
возрастной группе 65-69 лет.

– После поездки, конечно, 
тяжело, – немного отдышав-
шись после финиша, расска-
зывает Алексей Иванович. – 
Но организаторы – молодцы, 

сделали хорошую трассу. Со 
снегом в Бийске были про-
блемы, к олимпиаде его вози-
ли на грузовиках, насыпали 
лопатами. К первенству мира 
я готовился на Семинском 
перевале, который, конеч-
но, выручил. В чём секрет 
спортивного долголетия? 
Круглый год тренируюсь на 
протяжении более 50 лет. И 
спортивный режим по мере 
возможности стараюсь не 
нарушать.

Не преуспели хозяева и в 
хоккее, где они попали под 

горячую раздачу конкурен-
тов по подгруппе. Особенно 
показательным стал прои-
грыш новоалтайцам со счё-
том 0:5. Возрастные бийчане 
просто-напросто не успевали 
за шустрыми и более моло-
дыми соперниками. К тому 
же новоалтайцам нужно 
было не просто выиграть, 
а с разницей в пять шайб, 
чтобы опередить в группе 
белокурихинцев. С чем они 
и справились на пятёрку. 
Во второй группе домини-
ровала сборная Славгоро-
да, стремительным вихрем 

разметавшая соперников по 
хоккейной коробке. Больше 
всех досталось рубцовчанам, 
которые были разгромлены 
с удивительным даже для 
хоккея счётом 16:1. В фина-
ле славгородцы обрушили 
на ворота новоа лтайцев 
шквал атак, но последним 
удавалось сдерживать на-
тиск грозного соперника, 
к тому же блистал вратарь, 
парировавший шайбы одну 
за другой. Однако в третьем 
периоде оборона новоалтай-
цев всё-таки начала давать 

трещину, позволив фаво-
ритам прошить их ворота 
«автоматной очередью». В 
итоге – 5:1 в пользу ледовой 
дружины Славгорода. 

В зимнем футболе у бийчан 
было гораздо больше шансов 
на победу, чем в хоккее, од-
нако в важнейшей для себя 
игре со сборной Рубцовска 
они потерпели фиаско – 1:5, 
в итоге довольствовавшись 
третьим местом. А вот матч 
за первое место стал повто-
рением финала последней 
летней олимпиады городов 
в Рубцовске. Тогда, напомним, 
рубцовчане камня на камне не 
оставили от обороны «Звезды» 
из ЗАТО Сибирский, отгрузив 
в её ворота 11 (!) безответных 
мячей. Но футбол на траве и 
футбол на снегу – это, как го-
ворят в Одессе, две большие 
разницы. Что и доказали 
«армейцы», взяв у рубцовчан 
реванш – 2:1.

Спасительными для сбор-
ной наукограда стали победы 

в полиатлоне, а также в тра-
диционно самом «зимнем» 
виде спорта – шахматах. Тур-
нир в планетарии, где сорев-
новались интеллектуальные 
спортсмены, получился до-
вольно представительным. 
В первом же туре за одной 
доской встретились масте-
ра ФИДЕ – Сергей Хабаров из 
Новоалтайска и Александр 
Дегтерёв из Бийска. Сильнее 
в этой битве титанов оказал-
ся бийчанин, что, пожалуй, 
и предопределило исход все-
го шахматного турнира. Как 
главный забойщик, Дегтерёв 
принёс в копилку хозяев 6 
очков из 6 возможных, не 
подкачали и его партнёры 
по команде, что позволило 
на одно очко опередить но-
воалтайцев.

В итоге хозяевам откро-
венно повезло. Поражения 
их главных конкурентов в 
футбольном и хоккейном 
финалах позволили бийча-
нам выйти на итоговое первое 
место, опередив рубцовчан и 
новоалтайцев всего на пять 
очков. Хозяева следующей 
летней олимпиады городов 
Алтая – славгородцы оказа-
лись вне пьедестала. Однако 
при распределении наград 
на домашних спортивных 
площадках они, безусловно, 
не останутся безучастными.

Не успели отгреметь город-
ские состязания, как внима-
ние спортивной обществен-
ности края привлекло село 
Новотырышкино Смоленско-
го района, где уже сегодня, 25 
февраля, стартует финал XXXI 
зимней олимпиады сельских 
спортсменов. Но об этом мы 
расскажем в нашем следую-
щем выпуске «Стадиона».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

«Сочный» 
успех

Алтайская спортсменка 
Виктория Васильченко вер-
нулась из Сочи с золотой ме-
далью юниорского первенства 
России по самбо.

Турнир с участием около 500 
спортсменов в возрасте 19-20 лет 
из более чем 50 субъектов стра-
ны проходил 17-19 февраля. Эти 
соревнования служили отбором 
на первенства мира и Европы. 
Воспитанница барнаульской 
СДЮСШОР «Спарта» и Алтайского 
училища олимпийского резерва 
Виктория Васильченко, проведя 
шесть поединков, одержала побе-
ду в весовой категории до 44 кг. 
В финале она одолела москвичку 
Ирину Якушеву, с которой уже 
встречалась в предварительной 
стадии турнира, где также по-
бедила.

– Борьба была очень активная, 
и приходилось тяжело, – расска-
зала Виктория. – Почти во всех 
встречах пришлось выложить-
ся до конца, так как соперницы 
были очень сильные. В финале 
встретилась с девочкой из Мо-
сквы, которая успешно выступа-
ет и на соревнованиях по дзюдо. 
Ещё до турнира предполагала, 
что именно она будет одной из 
главных претенденток на победу.

Уже 21 февраля победительни-
цу поздравили в рамках откры-
тия первого турнира, который 
состоялся в Алтайском центре 
самбо, получившем прописку в 
отреставрированном спортком-
плексе ВРЗ. Участниками сорев-
нований на призы компании 
«Талтэк» стали мальчишки 10-12 
лет из спортивных школ городов 
и районов края.

В «волчьем» 
логове

Хоккеисты «Алтая» гото-
вятся к серии плей-офф первен-
ства Высшей хоккейной лиги.

Первые матчи в рамках чет-
вертьфинала барнаульцы сыграют 
уже 28-29 февраля в Тамбове про-
тив одноименного клуба. В гости 
к «волкам» подопечные Евгения 
Чернова отправились из Нижнего 
Тагила, где провели заключитель-
ные матчи регулярного первен-
ства ВХЛ. В не имеющих никакого 
значения в турнирном плане пое-
динках с «Юниором-Спутником» 
хоккеисты «Алтая» сыграли не на 
полную мощь, сохраняя силы на 
главные матчи.

В первой встрече равная игра 
наблюдалась лишь в первом пе-
риоде, в котором на три забитые 
шайбы хозяев барнаульцы ответи-
ли двумя в исполнении Жданова 
и Рахимуллина. В последующих 
игровых отрезках удачливее в 
завершении атак были «юниоры», 
которые праздновали крупную 
победу – 7:2. Тем самым тагиль-
чане впервые в сезоне обыграли 
«Алтай». Вчера, когда номер уже 
был подписан в печать, состоялся 
повторный поединок.

Серия с «Тамбовом» продлится 
до трёх побед. 3-го и, если понадо-
бится, 4 марта команды сыграют 
в Барнауле.

Мастерски!
А лтайские спортсме-

ны стали победителями и 
призёрами первенства Сибир-
ского федерального округа по 
греко-римской борьбе.

Соревнования прошли 19-21 
февраля в Бердске. В первенстве 
участвовали юниоры 1996-1998 
годов рождения.

Золотым медалистом в весо-
вой категории до 55 килограммов 
стал 19-летний воспитанник Ал-
тайского училища олимпийского 
резерва мастер спорта Николай 
Бурбуев. Серебряные медали за-
воевали Эрмен Баянкин (66 кг), 
Аслан Кумышев (74 кг), Иван Пря-
хин (96 кг) и Михаил Погорелов 
(120 кг). На третью ступень пье-
дестала встали Алексей Пищик 
(66 кг), Георгий Токмачёв (74 кг) и 
Максим Пустоваров (50 кг).

Первенство стало отбороч-
ным для формирования сбор-
ной Сибири. В марте в Москов-
ской области пройдет финал, 
по итогам которого опреде-
лят обладателей путёвок на
 европейское и мировое первен-
ство среди юниоров.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Фортуна благоволила хозяевам

Бийская лыжня пришлась спортсменам по нраву.

«Гвоздь» любой зимней олимпиады – хоккей.

Под барабанную дробь подняли олимпийский флаг.

Болельщики не сдерживали эмоций.Футбол по вертикали. 

На церемонии открытия 
земляков приветствовал легендарный Сергей Чепиков.

Т
1. Бийск – 445 очков
2. Рубцовск – 440
3. Новоалтайск – 440
4. Славгород – 300
5. ЗАТО Сибирский – 260
6. Заринск – 200
7. Алейск – 190
8. Яровое – 170
9. Белокуриха – 155


